

Hoja del lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS

Teléfono, 2015 Apartado, 46

Burgos :: Año V :: Núm. 245 15 de Noviembre de 1954 :: 80 céntimos

Procedente del Marruecos francés llega a Madrid el secretario de Marina norteamericano

Oviedo acoge entusiastamente a la esposa del Caudillo que presidirá hoy la inauguración del nuevo Seminario

Oviedo. — La esposa de Su Excelencia el jefe del Estado que mañana asistirá a la inauguración del Seminario conciliar, llegó a las siete y media de la tarde. Acompañan a la ilustre dama las esposas del director general de la Guardia Civil y del general Vallejo Nájera, así como el secretario general de la Casa civil del Caudillo, don Ricardo Castoira.

En la plaza de la Catedral se tributó a doña Carmen Polo de Franco un cariñoso recibimiento.

A la puerta principal del templo aguardaban a la esposa de Su Excelencia, hija predilecta de la ciudad, el Cabildo, presidido por el Arzobispo, Dr. Lauzurica, quien dio a besar a la ilustre dama la cruz de los Angeles. Después cantó una Salve por la Schola Cantorum del Seminario.

Desde la Catedral, la esposa del Generalísimo y las personalidades de su séquito se dirigieron al hotel donde se hospeda.

Durante el trayecto, el público volvió a hacer objeto de cariñosas muestras de afecto y simpatías a la esposa del Generalísimo.

MINISTRO NORTEAMERICANO EN MADRID

Barajas. — El secretario de la Marina norteamericana, Charles Thomas, ha llegado esta mañana, a las once, a Madrid, en un avión de la Marina de guerra de los Estados Unidos, procedente de Marruecos francés y acompañado por su esposa, su hija y ayudantes.

En el aeropuerto fue recibido por el ministro de Marina, el embajador de los Estados Unidos, el jefe de la misión militar, el jefe del E. M. de la Armada, el jefe de la Región Central Aérea, el director general de Política de Norteamérica del Ministerio de Asuntos Exteriores, y representantes de los Ejércitos españoles de Tierra, Mar y Aire.

Al descender del avión, Mr. Thomas, fue saludado por el ministro de Marina, embajador y demás personalidades y luego Mr. Thomas, con el almirante Moreno y el jefe de la Región Central Aérea, revisó a una compañía de aviación que le rindió honores. Interpretaron los himnos nacionales de España y Norte-

américa. Una vez revistadas las fuerzas, el ministro de Marina presentó a Mr. Thomas a las personalidades que habían acudido a recibirle y después las fuerzas desfilaron ante él.

El secretario de la Marina norteamericana Mr. Charles Thomas, que ha llegado hoy, nació en Independence, Missouri, el 28 de Septiembre de 1897, pero ha residido siempre en California.

Ha sido hombre destacado en los negocios y presidente del Consejo de administración de varias y muy importantes factorías de textiles confeccionados. En la segunda guerra mundial desempeñó el cargo de secretario asistente del jefe de la aviación de la Marina de guerra y el de subsecretario de la Marina. En Mayo de 1954 fue designado para

el cargo que ocupa en la actualidad y está en posesión de la medalla presidencial al mérito y la de servicios civiles distinguidos.—Cifra.

CONAGRACION EPISCOPAL Gijón. — Con extraordinaria solemnidad se ha celebrado en la parroquia de San Justo el acto de la consagración del nuevo Obispo de Barbastro, hasta la fecha párroco de dicha feligresía gijonesa, Dr. D. Segundo García de Sierra.

El acto constituyó una fervorosa manifestación a la que se asociaron todos los gijoneses que rindieron homenaje a la persona del nuevo Prelado. Ofició en la ceremonia el Nuncio de Su Santidad, monseñor Antoniutti.

Terminada la consagración, se efectuó el solemne besamanos en el que participaron varios millares de personas hasta el punto que, después de hora y media de desfile de público, hubo de suspenderse.

Luego y desde la iglesia de San José, se formó la comitiva que por las principales calles se dirigió al Ayuntamiento.

El doctor García de Sierra, y entre las aclamaciones del público, pronunció un discurso poniéndose a los pies de S. S. el Papa, y como homenaje de fidelidad a la España católica.

Después del discurso del Obispo de Barbastro, el Nuncio de Su Santidad pronunció también unas palabras.—Cifra.

PROCLAMACION DE CANDIDATOS MADRID. — La Junta municipal del censo electoral ha proclamado candidatos a concejales por Madrid a don José Luis Barceló y Fernández de la Mora, don Joaquín Calvo Sotelo, don José Luis de Castro y Vázquez de Prada, don José Antonio Elola-Olaso Idiacáiz, don Juan Manuel Fanjul Sedano, don Enrique Gómez Comes, don Felipe Gómez Acebo Santos, don Nicolás Juristo Valverde, don Torcuato Luca de Tena y Brunet, don Manuel Pámpo Angulo, don Vicente Salgado Blanco y don Joaquín Sarrategui Fernández, a los que fueron entregadas las correspondientes credenciales.—Cifra.

DEVOCION A SAN JOSE PIGNATELLI Zaragoza. — La ciudad ha honrado con diversos actos a su ilustre hijo, el nuevo Santo Jose Pignatelli, de la Compañía de Jesús, con motivo de celebrarse por primera vez su festividad después de su canonización.

Entre otros hubo una misa de pontifical en el altar mayor de la Basílica del Pilar, oficiada por el Arzobispo de Zaragoza, doctor Domènec y Valls.

Al acto asistieron todas las autoridades.—Cifra.

MARINOS FRANCESSES PEREGRINAN A SANTIAGO El Ferrol del Caudillo. — El comandante y oficiales con una representación de la marinería de la fragata francesa "L'Aventure" fundeada en este puerto, (Pasa a tercera pag.)

Once campesinos colombianos de ideología conservadora han sido asesinados por los bandoleros

El Gobierno hondureño ordena a todos sus representantes en el extranjero que dimitan sus cargos antes de un mes

Bogotá. — El diario "La República", informa que once campesinos pertenecientes al partido conservador, han sido asesinados en la región de Telima por un grupo de bandoleros "que se proponen mantener un clima de intranquilidad y de terror en el país, con ataques por sorpresa a núcleos de trabajadores o poblaciones situadas a considerable distancia de los centros urbanos, donde están acantonadas fuerzas de la Policía y del Ejército".

Agrega que se ha pedido a las fuerzas armadas la utilización de helicópteros en la persecución y localización de los atacantes.

IMPORTANTES MEDIDAS POLITICAS EN HONDURAS Tegucigalpa. — Ha sido prohibida la emisión por radio de programas de carácter político, según informe la Secretaría de la Gobernación.

Por su parte, la Secretaría de Relaciones Exteriores ha enviado una circular a todos los representantes diplomáticos y consulares hondureños en el extranjero ordenándoles que presenten la renuncia de sus cargos para el 15 de Diciembre próximo, a fin de dejar en libertad al Gobierno para reorganizar estos servicios el próximo año.

Los cargos diplomáticos y consulares de Honduras no son de carrera sino de carácter político.—Efe.

Naguib, destituido de todos sus cargos por la Junta revolucionaria de Egipto

Se ha proclamado el estado de alarma en el país

Incidentes en El Cairo y detención de centenares de miembros de la Hermandad Musulmana

El Cairo. — Miembros de la disuelta Hermandad musulmana y la policía han librado violentos choques con armas de fuego y bombas de mano esta mañana. Hasta ahora se tienen noticias de tres muertos y 17 heridos.—Efe.

CENTENARES DE DETENCIONES El Cairo. — Acerca de choques registrados entre miembros de la disuelta Hermandad Musulmana y la policía se conocen los siguientes detalles. Los incidentes se produjeron poco después de salir a la calle los diarios que acusaban bajo grandes titulares al presidente Naguib de estar complicado en la conspiración de la Hermandad para derribar al primer ministro, Nasser. Tres individuos de la Hermandad—según la policía—abrieron fuego cuando un agente realizaba un registro en un escondrijo de la organización. En el distrito de Shubra, próximo a El Cairo, la policía repelió el fuego y mató a dos de los agresores y a un transeúnte. El tercero sujeto fue detenido.

Entre los heridos hay dos oficiales y cinco transeúntes y la policía dice que fueron arrojadas veinte granadas de mano. Han sido detenidos varios centenares de miembros de la Hermandad Musulmana.—Efe.

NAGUIB, DESTITUIDO El Cairo. — A las once de la mañana se reunió el Consejo de ministros bajo la presidencia de Nasser.

Después se facilitó el siguiente comunicado: "El general de división Naguib, queda destituido de

todos los puestos que el mando le había confiado. El cargo de presidente de la República quedará vacante".

El comandante Salah Salem declaró que el Gobierno ha aprobado las decisiones del mando revolucionario.—Efe.

RADIO EL CAIRO DA LA NOTICIA Londres. — La noticia de la destitución del presidente Naguib fue divulgada por Radio El Cairo. Dió cuenta escuetamente de que

Donativo del Jefe del Estado A un matrimonio asturiano que ha tenido trillizos

Oviedo. — Por encargo de Su Excelencia el Jefe del Estado, el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, ha enviado al alcalde de Grade, un donativo de tres mil pesetas, que fueron entregadas al vecino de Liemas, de aquel concejo, Luis Mendez Mendez, con motivo del reciente y triple alumbramiento de su esposa.

La familia favorecida agradeció emocionada esa generosa donación del Caudillo.—Cifra.

Se da como seguro que Occidente rechazará la propuesta rusa para una Conferencia paneuropea

¿Celebrarán los soviets, a pesar de todo, una reunión con los países satélites para crear una "NATO" comunista?

Washington. — La nueva propuesta soviética para que se celebre una conferencia Paneuropea constituye solamente otro intento para evitar que se llegue a un acuerdo final sobre la creación de una organización o sistema de seguridad occidental, con Alemania del Oeste como miembro de la NATO, dice los funcionarios del Gobierno.

Agregan que los Estados Unidos consultarán con Gran Bretaña, Francia y otros miembros de la NATO, así como con Alemania occidental y Austria, y que es de presumir que contestarán a Rusia antes del 29 de Noviembre, fecha que Moscú ha sugerido para una reunión de 23 Gobiernos europeos, la Unión Soviética y Estados Unidos.

En relación con la nota rusa se recuerda en Washington unas declaraciones que recientemente hizo el secretario del Departamento de Estado, en las que éste afirmaba que Norteamérica no tenía ninguna prisa en entrar en conversaciones con Rusia hasta tanto no hubieran quedado definitivamente resueltos los problemas relativos al rearme y soberanía de Alemania y los compromisos a la unidad de la Europa occidental.

Según ha sido calificada oficialmente en Washington, la nota del Gobierno soviético es una reproducción literal de las propuestas que la URSS hizo en Julio y Agosto últimos. La única diferencia entre la nota de ahora y las del verano, reside en que la nueva invitación soviética comprende a 23 países.

CREARA RUSIA UN "FACTO ORIENTAL" Bonn. — El canciller Adenauer ha acordado con sus consejeros íntimos seguir adelante con gran rapidez hacia la ratificación de los tratados de París, a pesar de la acción rusa para torpedear el rearme occidental.

Gana terreno la creencia en los círculos diplomáticos europeos de que los soviets celebrarán la reunión, por ellos propuesta, el 29 de Noviembre como proyectan, incluso si, como parece, Occidente rechaza la invitación rusa.

Los diplomáticos creen que Rusia utilizará entonces la conferencia para alinear sobre el papel un sólido frente de todos sus Estados satélites y la China comunista en una alianza oficial del "telón de acero" como réplica a la NATO.—Efe.

HABLA "PRAVDA" Londres. — El órgano del partido soviético, "Pravda", publica un editorial en el que comenta el contenido de la nota rusa proponiendo una conferencia de veintinueve potencias y afirma que ha sido "oportuna y excepcionalmente importante". Después de afirmar que los acuerdos de París violan los existentes acuerdos internacionales sobre Alemania, elogia la política del Gobierno ruso que califica de "paz" y dice que como todas las propuestas soviéticas, esta es "clara, concreta y no carece en palabrería vacía".—Efe.

Se inaugura en Ciudad Trujillo la Exposición antológica de la II Biental de Arte Hispanoamericana

Mañana dará a conocer Ruiz Giménez la opinión de España respecto al informe del director general de la UNESCO

Montevideo. — El ministro español de Educación Nacional, don Joaquín Ruiz Giménez, que preside la delegación española en la Asamblea general de la UNESCO, dará a conocer el próximo martes la opinión de España, respecto al informe del director general de la Organización, relacionado con las actividades desarrolladas en 1953.

Naturalmente, el señor Ruiz Giménez no ha anticipado noticia alguna sobre los argumentos que expondrá en la Asamblea, aunque ha tenido frases de elogio hacia los motivos que inspiran las actividades generales de la UNESCO.

EXPOSICION DE ARTE Ciudad Trujillo. — Ha sido inaugurada en esta capital la Exposición antológica de la segunda Biental Hispanoamericana de Arte, coincidiendo con la fiesta onomástica del generalísimo Trujillo.

La exposición ha sido instalada en el antiguo edificio del Archivo de la nación, de marcado sabor colonial, y que se encuentra decorado con armaduras españolas y tapices de la fundación madrileña "Generalísimo Franco".

Al acto de la inauguración asistieron los miembros del Gobierno, el Nuncio de Su Santidad, los embajadores hispanoamericanos y numerosas personalidades.

El embajador de España, marqués de Merry del Val, pronunció un discurso en el que presentó la Exposición como una muestra de las inquietudes artísticas de las jóvenes generaciones hispanoamericanas, y en la que puede observarse la unidad de espíritu que anima a españoles y americanos.

El secretario de Educación y Bellas Artes, doctor Enrique de Marchena, contestó con otro discurso en el que agradeció la oportunidad que se le brindaba a la nación dominicana para admirar un arte que, nacido en España, había rebrotado en América, y en el que los propios artistas dominicanos estaban, asimismo, representados.—Efe.

Un destructor de los chinos nacionalistas huido por los rojos

Taipei (Formosa). — Las lanchas torpederas rápidas chino-comunistas han huido un destructor de los nacionalistas al Norte de la isla de Tachien al reanudarse la acción en torno a la sitiada posición de vanguardia de Chan Kai Chek.

El destructor de escolta era el "Taiping", de más de mil toneladas y de construcción norteamericana. El hundimiento se produjo en aguas frecuentadas por la Séptima Flota norteamericana y círculos autorizados aseguran que es probable que los destructores estadounidenses se encuentren en la zona, ayudando a buscar los supervivientes.

La oficina de información del Gobierno nacionalista anuncia que el destructor fue atacado al Noroeste de la isla, cuando realizaba una misión de patrulla. Fue atacado por cuatro lanchas torpederas rápidas comunistas a las siete menos cuarto de la tarde del sábado (hora española).

Mendes-France en Quebec

Quebec. — El primer ministro francés, Pierre Mendes-France, ha llegado al aeropuerto de esta ciudad a las 20,44, hora española.—Efe.

YOSHIDA, ABANDONA EE. UU. San Francisco. — El primer ministro japonés, Shigeru Yoshida, ha salido para Honolulu, a las 20,11, hora española, a bordo del avión japonés "Ciudad de Nagoya".

La 'comunidad reflejada en el Municipio

Los Municipios son la institución de gobierno más antigua de la nación y en ellos se encuentra una de las raíces más auténticas del ser de la Patria.

La vida municipal es la vida de una comunidad. Pero de una comunidad de sentimientos, de acciones y de fines, llevada por la buena voluntad de todos los vecinos. La vida municipal, para alcanzar un grado de eficiencia beneficiadora para toda la población de su territorio, necesita la incorporación de la comunidad representada, en dos sentidos: por los cabezas de familia, que sienten diariamente las necesidades y los exites del vivir general; por los sindicatos, que integran en los Sindicatos, laboran y producen, en suma, la renta nacional y, en fin, por representantes de entidades económicas, culturales, etc.

Este sistema, que busca los cauces vivos y permanentes de la familia y la profesión para el refuerzo del Municipio, debe encontrar en todos la adhesión práctica que merece. Una adhesión que no tiene otro cauce que la concurrencia unánime y entusiasta a las urnas, el próximo domingo.

ALTIBAJOS EN LA CARRERA POLITICA DEL DESTITUIDO PRESIDENTE El Cairo. — El general Naguib ha sido uno de los políticos egipcios que más altibajos ha sufrido en su carrera, en estos últimos tiempos. En Febrero último fue destituido por la Junta revolucionaria de todos los cargos que ostentaba en el Gobierno. Salah Salem, ministro de Orientación Nacional, dijo en aquella ocasión: "Podíamos haberlo matado pero desechamos jugar limpio". Fue confinado en su hogar y Nasser asumió la jefatura revolucionaria al mismo tiempo que Naguib quedaba como presidente de la República, con poderes nominales. En Marzo fue reelectedo como primer ministro y presidente del Consejo revolucionario, a los doce días de haber sido despedido por Nasser. Este volvió a ser vicepresidente-ministro como resultado de un arreglo de la disputa que fue definida en un comunicado como "nube pasajera de verano". En el mes de Abril, Naguib dimitió como primer ministro pero continuó como presidente de la República, mientras que Nasser ocupaba la jefatura del Gobierno.—Efe.

LA SEMANA de España y del Extranjero

EL ministro de Negocios Extranjeros de la China nacionalista, Dr. Yeh, durante su estancia en Madrid, se entrevistó con el señor Martín Artajo y fue recibido por S. E. el Jefe del Estado. Asimismo hizo varias vistas a centros destacados de la capital española, trasladándose posteriormente a Toledo, Sevilla y Cádiz. Desde aquí—pasando por Madrid—emprendió el regreso a los Estados Unidos.

LAS tareas del primer Congreso nacional de ganadería prosiguió durante toda la semana, adoptándose importantes acuerdos. El Caudillo recibió en audiencia especial a los delegados que de toda España asisten a la Asamblea y les dirigió unas palabras. Este Congreso—del que se esperan consecuencias de alto interés—fue clausurado el sábado, presidiendo el ministro de Industria.

ESPAÑA está brillantemente representada en la Asamblea de la UNESCO que se celebra en Montevideo, por una delegación que preside el ministro de Educación, señor Ruiz Giménez. Es de señalar el gran éxito alcanzado por nuestra Patria al ser designada—pese a las maniobras de sus consabidos enemigos—para una de las vicepresidencias de la reunión.

SE anunció que los Estados Unidos acometerá pronto la modernización de nuestra Marina de guerra, con vistas a una eficaz defensa del Mediterráneo.

FRANCIA iniciará en breve la reconstrucción de la "Casa de Velázquez" en la Ciudad Universitaria y las obras se concluirán en el plazo de dos años.

PRESENTARON sus credenciales al Caudillo los nuevos embajadores de la Gran Bretaña y República Dominicana.

EN la recepción celebrada en el Kremlin con motivo del aniversario de la revolución roja, Malenkov propuso a los embajadores de las potencias occidentales, una "suavización" de la llamada guerra fría. Este ofrecimiento, hecho de manera oficiosa, no ha merecido, como es de suponer, mucha atención.

POR el partido comunista de la URSS, se han cursado órdenes, a fin de que la ofensiva antirreligiosa dentro de Rusia adquiera expresión menos violenta y de más respeto para con los sentimientos de los creyentes. Pura farsa e intención artera que "L'Osservatore Romano" ha destacado. Se trata sólo de una táctica estimada más conveniente para lograr los efectos que el comunismo ateo persigue en él, a pesar de todo, el religioso pueblo ruso. La citada orden del partido soviético señala que la propaganda antirreligiosa se debe llevar únicamente con procedimientos "científicos".

EN vista de que sus anteriores intentos de separar a los occidentales no han dado fruto, Moscú propone ahora una conferencia de todos los países europeos para tratar de la "seguridad del continente". Es seguro que esta nueva maniobra para impedir la Unión Occidental Europea tampoco prosperará.

EDDA Mussolini pensó en recurrir al Papa pidiendo su mediación para rescatar los restos de su padre. Parece que tal iniciativa ha fracasado, pues en la Santa Sede se entiende que este problema rebasa los límites de lo religioso.

Tema del lunes

Entre los asuntos tratados en el último Pleno municipal, varios de ellos ciertamente interesantes, queremos destacar por su importancia y porque, como es sabido, se relaciona con un motivo que casi constituye obsesión para nosotros, el relativo a ese proyecto de repoblación forestal de los alrededores burgaleses y que si, Dios mediante, es llevado a la práctica, rodeará a Burgos de un auténtico "cinturón verde" proporcionándole, entre otras muchas cosas, nueva belleza.

Nunca se insistirá bastante acerca de la necesidad de remediar el mal que una nefasta acción arborícola causó a nuestra Patria y nunca será elogiada como merece la política en que al respecto se ha empeñado el actual ministro de Agricultura dedicando atención preferente a la repoblación masiva de vastas extensiones peladas del territorio nacional cuyo rendimiento ahora es cuando no nulo, totalmente inadecuado a más de escaso. Hemos leído que un famoso técnico forestal inglés, de nombre Peter Chutterburk dijo que entre las necesidades imperiosas que la humanidad siente, la del árbol ocupa el tercer lugar inmediatamente después de las de alimento y vestido y calzado. Sin llegar a tanto, pensamos que, en efecto, una tala desordenada, inconsciente y casi furiosa, como la que en España se realizó a lo largo del último siglo, no acarrea sino perjuicios gravísimos de todo orden que acaban por pesar gravosamente sobre todo un pueblo. Y de la magnitud de ese daño que ahora estamos pagando puede calcularse sabiendo que desde 1860 a 1925 la destrucción forestal representó nada menos que la asociación de casi once millones de hectáreas. No manejamos datos caprichosos sino que abonamos estas afirmaciones los estudios de un ilustre ingeniero español, don Octavio Elorrieta, quien, precisamente en el mencionado año de 1925, calculó que a lo largo de los tres cuartos de siglo anteriores se habían talado un millón de hectáreas de pino, millón y medio de roble y más de doscientas mil de haya. Esto por lo que respecta a montes públicos. El resto, hasta los once millones de hectáreas, corresponde a montes de propiedad privada. Cifras terribles, ¿verdad? Calcúlese además la dificultad de poner un remedio rápido tratándose de arbolado, cuando las especies forestales, por muy rápido que sea su crecimiento, necesitan años para el desarrollo. Ello, sin embargo, no debe ser motivo de desaliento; antes bien, exige un criterio previsor y altruista que nos impulse a mirar hacia el mañana. Contrariamente a lo que hicieron nuestros antecesores cegados por el ilusorio brillo de un beneficio inmediato que había de ser causa de perjuicios posteriores. Con esa elevada visión de las cosas se ha emprendido desde hace unos años la tarea árdua de ir transformando el paisaje de la nación y con ese mismo pensamiento, el Municipio burgalés, íntimamente asociado al Patrimonio Forestal del Estado, acomete ahora la empresa de acabar con ese mar de tierras áridas, secas y calvas que pueden verse en torno a la capital. Es labor urgente, quien lo duda, pero factible. Su realización por etapas se iniciará, según noticias, sin pérdida de tiempo. Comenzando por los cerros erguidos al Norte, para proseguir después por los que al Sur y Sureste ofrecen ahora la deplorable impresión de un páramo. Cierro que en la actualidad son estos aprovechados para la siembra de cereales pero — a un lado la beneficiosa transformación que ha de lograrse con nuevos y más hermosos parajes — resulta indudable que la pérdida de unas limitadísimas cosechas, por otra parte no satisfactoriamente remuneradoras en su proporción, ha de verse compensada también y con creces merced a otros aprovechamientos...

Estamos seguros, pues, de que la acción del Ministerio de Agricultura y del Ayuntamiento ha de verse asistida por el interés de todos, colectiva y particularmente. Como estamos seguros de que no hace falta un llamamiento a la cooperación general para contribuir a tutelar y proteger las plantaciones; que no resulten dañadas o puedan perderse. Es una tarea en que a todos, se nos convoca y en la que por amor a Burgos y por patriotismo nadie ha de hurtar su esfuerzo y hasta su entusiasmo.

Con toda certeza, hay razones para afirmar que este plan de repoblación iniciado marca otra importante etapa en la transformación de Burgos que no sólo consiste en levantar casas y abrir nuevas AVIZOR

El Arzobispo de la diócesis inauguró ayer, con carácter oficial, las nuevas instalaciones de la Cocina de Caridad

Nuestro amadísimo Prelado presidió antes una reunión de la Junta Diocesana de Acción Católica

A mediados de ayer, el arzobispo de la diócesis, Excmo. y Rvdmo. Señor doctor don Luciano Pérez Platero, se trasladó a las nuevas instalaciones de la Cocina de Caridad con objeto de inaugurarlas de un modo oficial, pues la reapertura de la misma se efectuó en ocasión de hallarse en Roma el Prelado de la Diócesis, alma y patrocinador de dicha benemérita obra que dirige la Caritas burgalesa. Previamente, el doctor Pérez Platero, presidió una importante reunión en el domicilio del Consejo Diocesano de la Asociación de Jóvenes de Acción Católica y a la cual asistieron el Vicario general del Arzobispado y Dean del Cabildo, Ilustrísimo señor doctor Buenaventura Díez y Díez, que acompañaba a S. E. Rvdma; el consiliario diocesano de Acción Católica y canciller del Arzobispado, doctor don Mariano Barricena; el presidente de la Junta Diocesana, don Moisés Arroyo y los presidentes de las respectivas Cuatro Ramas de Acción Católica, consiliarios y otros dirigentes.

El presidente de la Junta Diocesana, señor Arroyo, dio cuenta al Prelado de las conclusiones aprobadas en la reciente Asamblea celebrada en Burgos. La clausura tuvo lugar el pasado día 12 de Octubre, festividad de la Virgen del Pilar, en cuya fecha se hallaba en Roma, el arzobispo de Burgos.

Seguidamente, dirigió unas palabras el doctor Pérez Platero, haciendo eco de las conclusiones elevadas a su Jerarquía y teniendo frases de aliento y estímulo para proseguir el apostolado según con renovados ímpetus a fin de lograr la reedificación de la sociedad.

Durante el acto y en los intermedios, actuó la Rondalla de la Obra Atlético Recreativa.

Terminada esta reunión, descendió al piso primero S. E. Rvdma., con objeto de presidir la inauguración de las instalaciones, ampliadas y remodeladas, de la Cocina de Caridad. Allí fue recibido el Prelado por el director del Secretariado Diocesano de Caridad (Caritas), don Antonio María Giménez Rico, en unión del cual y de las demás jerarquías que acompañaban a S. E., recorrió las dependencias hasta los locales del entresuelo, en donde se tiene instalada la Cocina y en cuyo lugar los pobres acogidos a la caridad hicieron cariñosa demostración de respeto y gratitud al arzobispo de la diócesis, quien bendijo los alimentos y conversó paternamente con los beneficiarios de la Cocina de Caridad.

De la grandiosidad de esta obra da idea el hecho de que diariamente pasan de cuarenta y cinco las comidas que se despaquetan. El Arzobispo fue despedido con las mismas singulares muestras de cariño que a la llegada.

HOY 15 DE NOVIEMBRE
Centenario de la Inmaculada
SANTOS: Alberto Magno, ob., dr.; Eugenio, Félix, Segundo, Fidenciano, Varico, Gurtas, Santos, mrs.; Luperio, Meuto, obs., Leopoldo.
SOL: Sale a las 7:1. Se oculta a las 16:58.
LUNA: Sale a las 22:7. Se pone a las 1:46.
Cuarto menguante el día 17.
Van de este año, 319 días.
Faltan, 46 días.

MAS INFORMACION DEPORTIVA

Los partidos de Primera División

(Viene de cuarta página)

Real Sociedad: Elizaguirre; Gordueña, Suárez, Elizondo; Ontoria, Galardi; Zubillaga, Epi, Paz, Sarasqueta y Pérez.
Arbitro el señor Sole, que estuvo discreto.

A los catorce minutos se marca el primer tanto por el equipo canario al ejecutar Torres una falta en la misma línea del área. Rebota la pelota en el larguero y Vázquez aprovecha la oportunidad para llevar el balón a la red de cabeza.

La presión canaria es agobiadora y se presenta un resultado favorable, sobre todo cuando a los veinticuatro minutos Ricardo, también de cabeza, marca el segundo gol de los locales.

En la segunda parte, cambia la decoración del partido. La Real se emplea con más energía y el equipo se lanza al ataque, mientras los canarios empiezan a flojear, dando sensación de agotamiento.

A los dieciséis minutos, los visitantes logran su primer tanto, en una jugada por el ala izquierda, a pase adelantado por el centro, donde se encuentra Epi, quien clava habilmente el balón buscando la salida del portero.

El gol de la Real causa desorientación en las filas canarias. La Real logra el empate a los 34 minutos. El gol desmarcado por Ontoria, que dispara un gran tiro alto y angulado, haciendo inútil la estratagemata del meta canario.—AHÍ.

NUEVO TROPEO MALACITANO EN LA ROSALEDA

Málaga.— Málaga, 1; Valladolid, 2. Málaga, 2; El Rio; G. Alonso, Méndez, Soto; Sole, Romero; Paya, Martínez, Juan, Lasa y Mora.
Valladolid: Saso; Matito, Lesmes, Losco; José Luis, Lolo; Cerdán, Carlos, Murillo, Lomongo y Tini.

A los 17 minutos, Lasa pasa a Martínez y éste, de tiro cruzado, consigue el tanto local. El árbitro se desentiende de las faltas que se cometen en el área forastera. El Málaga presiona más pero sin efectividad.

En el segundo tiempo, que se inicia con el avance del equipo malacitano, a los once minutos, Carlos, en claro fuera de juego, recibe un pase de Murillo y logra el empate. El Málaga prodiga los avances para deshacer la igualdad, pero sin acertar en los remates; a los 26 minutos, en un fallo de Alonso, rechaza el balón del Rio y Domingo, muy bien situado, logra el tanto de la victoria.

El arbitraje del señor Balcells ha sido malo.—AHÍ.

MERECIDA VICTORIA DEL MADRID
Barcelona.— Español, 1; Real Madrid, 3.

El Burgos vuelve a triunfar en campo contrario

(Viene de cuarta página)

ma eficaz de conseguir triunfos, sin duda, ante equipos que todo lo fian al ardor juvenil de sus hombres.

El mérito del triunfo se lo reparten por igual todos los jugadores burgaleses. En entusiasmo y voluntad combativa rivalizaron todos. Algunos acusaron en la segunda parte el esfuerzo realizado — casos de Arnáiz y Troyano — y otros tuvieron alifabos en su rendimiento, Vázquez y Zay, pero por igual contribuyeron a esta victoria tan importante. Mezo, que no fué muy inquietado, estuvo seguro. Pestaña, Barrios y Castillo, en la línea de regularidad que vienen acusando. Zuloaga, cumplió a la perfección su cometido y destruyó mucho juego. Brigido cuajó un magnífico partido, desplazándose a todas las zonas y trayendo en continuo jaque a la defensa contraria. Arnáiz fué el rematador del ataque y Hernando jugó muchos

balones, buscando siempre la vertical del marco. Todos, repetimos, se hicieron acreedores al elogio y al aplauso, que nosotros no los regateamos.

El Guecho no existió como conjunto. Por líneas fué el delantero donde se vio mayor orden, destacando en ella el extremo derecha, el interior izquierda y el del lado contrario. En la defensa, la elasticidad y valentía del lateral izquierda y los recursos de veterano de Berauluce, nuestro viejo conocido de los tiempos del Alavés según el divisionista. Los demás son muchachos jóvenes, que no se han adaptado aún al juego de Tercera División.

Las alineaciones fueron éstas: Guecho, Tragarroji; Arana, Berauluce, Lecanda; Idigoras, Besozabal; Ajuria, Eguiguren, Carrea, Smith y Sáiz.

Burgos.— Mezo; Pestaña, Barrios, Vázquez; Zuloaga, Castillo; Hernando, Troyano, Brigido, Arnáiz y Zay.

KICK

"II COPA PRESIDENTE S. E. S. A."

El Jocista y Gamonal empatan frente al Club S. E. S. A. y C. D. San Pedro, respectivamente

Los equipos se han percatado de la necesidad de extirpar las actitudes airadas y el juego bronco

Se celebró ayer la tercera jornada correspondiente al campeonato local de fútbol, organizado por el "Club de Deportes S. E. S. A."

Hoy ponemos a contribución nuestra pluma para decir, sin perjuicio de incurrir en la exageración, que la jornada dominiguera ha presentado un matiz de fina deportividad. Quizá muchos lleguen a pensar que, no es demasiado insistente sobre este tema. Pero es que resulta plenamente satisfactorio poder registrar esta normalidad después de haber sufrido unas primeras huellas que no fueron seguras ni firmes, sino que, por el contrario, presentaron ciertas estridencias. Y hoy, sin embargo, resulta forzoso reconocer que, a juzgar por lo que ayer vimos, el torneo comienza a brillar a gran altura porque los equipos se han percatado de la necesidad de extirpar las actitudes airadas y el juego bronco.

Los resultados fueron estos:

D. Jocista, 0; Club SESA, 0.
C. D. San Juan, 1; Olimpia C. F., 2.
Club La Salle, 3; R. C. Huelgas, 0.
C. D. Gamonal, 1; C. D. San Pedro, 1.
C. D. F. Residencia, 2; C. D. Yagüe, 0.
C. D. San Esteban, 4; At. Burgales, 1.
Aguilas, E. y D., 0; Victoria, S. D. R., 1.

Los resultados han sido casi normales. Y decimos casi precisamente porque nos ha gustado y sorprende la magnífica "atmósfera" del Olimpia C. F., equipo al que en lo sucesivo y en este aspecto lo tendremos que tratar con los mejores honores y al que sus colegas más calificados para el título le dedicarán todos sus cuidados y esfuerzos.

El mínimo triunfo del Club Victoria, S. D. R., frente al Aguilas E. y D., también ha llegado a sorprendernos por la neta diferencia entre ambos conjuntos.

Todo lo demás lo consideramos justo, ya que viene a entrar dentro de la lógica.

Ahí, no olvidemos que se abriga el proyecto de formar para el próximo año dos grupos de distinta categoría, el primero de los cuales — el de honor — será integrado por los ocho clubs primeramente clasificados.

La Argentina país petrolífero de primer orden

No es comunmente sabido en nuestras latitudes que el país hermano argentino ha conseguido situarse entre los grandes productores de petróleo, alternando la extracción de "oro negro" con la de gas natural, que ya llega a Buenos Aires desde los yacimientos de Comodoro Rivadavia, por un gasoducto de unos 1.800 kilómetros de longitud. Últimamente ha adquirido tales caracteres la extracción de petróleo y gas en la Argentina, que la firma norteamericana "Atlas Corporation" ha presentado un importante recurso al Gobierno de Buenos Aires para incrementar la explotación de aquellos recursos.

Adelantemos que no se trata de ninguna concesión a una empresa extranjera, puesto que ello sería contrario al espíritu y a la letra de la vigente Constitución de 1949, sino de establecer simplemente un contrato al amparo del cual la "Atlas Corporation" financiará la construcción y puesta en marcha de un oleoducto de 600 kilómetros de longitud y de cincuenta pulgadas de sección, que unirá la zona petrolera de Neuquén con el puerto de Bahía Blanca, así como la perforación de un mínimo de 300 pozos en la citada región.

Creo la empresa norteamericana que la riqueza petrolífera de la zona en cuestión garantizará suficientemente los gastos de tendido del oleoducto, que se elevarán a unos cuarenta millones de dólares. El año pasado se extrajeron en dicha región 736.227 metros cúbicos de petróleo por unos tres millones de metros cúbicos en el resto del territorio argentino. El contrato durará veinticinco años, transcurridos los cuales todos los equipos, maquinarias e instalaciones de la citada empresa — denominada "Petro-Argentina" — pasarán automática y gratuitamente al Estado argentino. Además, el Gobierno de Buenos Aires se reserva la opción a quedarse con la totalidad de los primeros seis años de vigencia del contrato. Se habla de que la "Petro-Argentina" tendrá un capital de cien millones de dólares en dólares y pesos argentinos únicamente. Todo el petróleo y el gas natural que extraiga la "Petro-Argentina" deberá venderse al Gobierno del general Perón, que hará el pago parte en dólares y parte en pesos, en la proporción que ulteriormente se determine.

Actualmente la región petrolera de Neuquén produce 15.000 barriles diarios y además no se extrae más por lo limitado de los transportes. Cuando funcione el oleoducto se extraerán 50.000 barriles diarios, y si se agregan bombas se alcanzarán fácilmente los 75.000 barriles por día. Esta cifra representaría un aumento del setenta por ciento en la entrada producción de petróleo en la República Argentina, que quedaría liberada de la costosa dependencia exterior en esta materia.

BALONCESTO

Correspondientes a la primera jornada del "Torneo Preparatorio" organizado por la Federación Burgalesa de Baloncesto, se celebraron en el día de ayer, los siguientes partidos:

Alenza, F. J., 27 - Renedo, 21.
Club Ciclista, 14 - J. O. C., 13.
Tenis Club, 27 - O. A. R., 20.

Como es lógico apreciar, todos los partidos revistieron gran emoción, ya que en ninguno de ellos, el vencedor se adjudicó el encuentro por gran diferencia.

Todos los equipos han acusado el natural desmoronamiento después de la inactividad veraniega, lo que ha restado belleza a estos encuentros.

El partido de más calidad e interés al menos sobre el papel, traía el celebrado entre el Tenis Club y la O. A. R., en el campo del primero y en el que el Tenis, con mayor entusiasmo y competencia, triunfó sobre los caristas, uno de los conjuntos más potentes del campeonato.

En el campo del Club Ciclista, el Aranza, con más veterania y mejores hombres, se impuso, aunque por escaso margen al entusiasta y fibroso equipo de Renedo.

Los propietarios del terreno ganaron por escaso margen y con un tanto pobre a la J. O. C. en un partido que el juego recayó en todo momento en la línea de cobertura de ambos equipos.

Luis Angel

La mejor bebida cerveza
PILSENER
LA MEJOR CERVEZA
PILSENER

Proclamación oficial de los siete candidatos a concejales por el tercio de cabezas de familia

Las elecciones se efectuarán el próximo domingo

Han sido proclamados de un modo oficial los siete candidatos para cubrir las cuatro vacantes en el Ayuntamiento, por el tercio de cabezas de familia.

La Junta del Censo Electoral ha efectuado la proclamación de los referidos candidatos que son, don Carlos Arangüena García-Inés, médico; don Eduardo Conde Merino, industrial; don Blas Fernández Sanz, abogado; don Luis García Linares, funcionario; don Fabián Martín Pérez, industrial; don Carlos Plaza Barrio, funcionario; y don Emilio Villalain Roldán, licenciado en Derecho.

Forman parte de la Junta del Censo Electoral, el presidente don Romulo Martí Gutiérrez que es juez del Juzgado municipal número 2; el concejal de más edad, don Alejandro Martín Cortezón; el vecino de Burgos, don José

El grupo de danzas del Orfeón Burgalés ganó ayer en Vitoria el segundo premio de un concurso regional

En el Teatro Príncipe de Vitoria y organizado por la Obra Sindical de Educación y Descanso, se celebró ayer un concurso de danzas folklóricas, anunciado con carácter nacional, al que concurrían cinco grupos de Vitoria, Estella, Logroño y Burgos.

La representación burgalesa la ostentaba el grupo de danzas del lauro de Orfeón Burgalés, quien deleitó al numeroso público que abarrotaba la sala, con cuatro populares danzas del folklore castellano, más otras tres que interpretó fuera de concurso.

El fallo del jurado fué éste:

Primer premio, de 1.500 pesetas, al grupo mixto de Estella. Segundos premios de 800 pesetas, a los grupos del Orfeón Burgalés y "chirimbil", de Vitoria.

Los concursos de baile clásico y baile moderno, no se celebraron, por falta de concurrentes.

Tras su triunfal actuación en Vitoria, los danzadores del Orfeón emprendieron por la tarde el regreso a Burgos, haciendo un alto en Miranda de Ebro, donde cenaron, para llegar a Burgos a última hora de la noche.

Felicidades a tan notable conjunto por la obtención de este triunfo.

Veintidós millones de personas leen la Prensa Católica en América del Norte

Nueva York. — Según datos publicados por el Directorio de la Prensa Católica de los Estados Unidos, los periódicos y revistas católicas cuentan en dicho país con 20.701.000 suscriptores, cifra que no se había alcanzado hasta ahora.

En la memoria anual de dicho Directorio se registran 557 publicaciones católicas, lo que significa un aumento de 16 publicaciones y de 1.800.000 suscriptores sobre las cifras respectivas del año pasado.

Las 34 publicaciones canadienses catalogadas por el Directorio tienen una tirada total de ejemplares 1.192.000.

Con el número de las canadienses, el total de publicaciones ca-

Vida burgalesa

Dos incendios
Los bomberos acudieron a las once del mediodía de ayer a la casa número 3 de Calderón de la Barca, habitada por su propietaria doña Ursula Nebreda Alonso y en donde se había producido un pequeño incendio al quemarse el hollín de la chimenea.

Otro incendio, por la misma causa que el anterior, se registró a las dos y diez de la tarde en la casa número 75 de los Pisones, habitada por don Blas Azcona Quintana que es también propietario de la vivienda.

Los bomberos sofocaron ambos siniestros sin que hubiera que lamentar más daños que los naturales defectos.

Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el día de ayer se prestaron en la Casa de Socorro las siguientes asistencias:

Maria del Pilar Barbero Cano, de cuatro años, que vive en San Pablo, número 5, quemaduras de primero y segundo grados en la mano derecha; con la chapa de la cocina.

Roberto Pican Cortés, 10 años, Vitoria número 41, herida contusa en la región superciliar izquierda; en una caída cuando jugaba.

Florentino Senés Moral, de 19 años, San Zadorín número 3, herida contusa en la región ciliar izquierda; jugando al fútbol.

Antonio del Val Trascasa, 10 años, San Agustín número 11, contusión con derrame en articulación metacarpo-falángica del pulgar derecho; jugando.

Nemesio Santamaría Ruiz, de 48 años, Madrid número 26, erosiones en el dedo medio de la mano derecha; por morderle un perro.

José Arnáiz Pino, de Burgos, seis años, Saldaña número 4, esguince del pie derecho; por una mala pisada.

Juanita Herrero Castro, 42 años, Avellanós 12, extracción de cuerpo extraño del globo ocular derecho.

Pago bien

Gemelos, prismáticos, máquinas fotográficas y accesorios, tripodes, ampliadoras, cines, películas, tomavistas, máquinas de escribir, material de dibujo, brújulas, lupas, catalejos y otros objetos. Solamente martes, 16 y miércoles 17

HOTEL AVILA. SR. RODRIGUEZ

Farmacias de guardia

Se prestarán servicio de guardia las farmacias de los señores siguientes:

Rojó Martínez, Espolón número 22 y Hesse Murga, Fernán González, número 53.

F. URRACA OCULISTA
LAIN CALVO, 17 - TELÉFONO 1311

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

ESCENARIOS Y PANTALLAS

Vittorio Gassman debutó en el teatro interpretando la figura de Don Juan Tenorio

Su labor en "Arroz amargo" llamó la atención de los productores yanquis

El actor Vittorio Gassman es otro de los famosos europeos que ha logrado que su nombre figurara entre los más importantes de la colonia cinematográfica de Hollywood.

En la actual temporada se le verá en la película M. G. M. "Rapsodia", compartiendo honores con Elizabeth Taylor y John Ericson.

Vittorio Gassman nació en Génova un primero de Septiembre, de padres acomodados, lo cual permitió que el hijo fuese educado en buenos colegios y que empezara la carrera de Derecho en la Universidad de Roma.

Vittorio perdió a su padre cuando sólo contaba quinientos años y desde entonces su madre le animó para que además de los otros estudios cursara arte dramático. El apoyo materno en este aspecto hizo que no dejara de actuar en todas las representaciones escolares y pronto sintió mucha más afición por el arte teatral que por las leyes.

Dejó de estudiar para dedicarse de pleno al teatro y debutó con "Don Juan Tenorio". Su juventud y simpatía le facilitaron el camino y siguieron representaciones

de "Romeo y Julieta", "Otelo", "Los espectros" y varias otras de tipo clásico. Al mismo tiempo que se dedicaba a la escena en estudios cinematográficos y figuró en más de veinte films. Su labor en "Arroz Amargo" fue lo que llamó la atención de los productores americanos y durante la permanencia de Sam Zimbalist en Roma durante el rodaje de "Quo Vadis", se arregló el contrato con M-G-M. En Hollywood, Vittorio Gassman ha actuado en las películas "The Glass Wall", "Sombrero", "Cry of the Hunted" y "Rapsodia".

Entre las aficiones de Vittorio Gassman se encuentra el boxeo, "basket ball", natación y tenis. Le encanta alternar y estar presente en fiestas muy concurridas sin que la gente le cobije en lo más mínimo. En los alrededores de Roma posee una finca rústica y también tenía intenciones de adquirir propiedad en Hollywood, caso de seguir trabajando allí.

Gassman ha vivido en Génova, Roma y Milán; ha viajado por Suiza, Austria, Hungría, España, Alemania, Inglaterra, Egipto, Argentina y Brasil.

El Noticiero "NO-DO", síntesis de la actualidad mundial

Operadores de todo el Mundo y siete días de trabajo para el montaje de doce minutos de proyección

Se ha sentado usted cómodamente en la butaca de un cine. La sesión va a empezar. Una música característica rompe el silencio de la sala, al mismo tiempo que unas letras aparecen sobre la pantalla: No-Do. Durante doce minutos va usted a convertirse en protagonista de la actualidad.

Gracias al milagro del cine se verá trasladado al salón de sesiones de las Naciones Unidas, donde se cotejará con las figuras más representativas del momento político. Se plantará luego en el Norte de África. Allí se verá envuelto en algún momento de peligro para su vida. Desde localidades preferente presenciara la victoria del campeón mundial de los pesados, o si lo prefiere, asistirá a las pruebas de la más secreta arma atómica.

Puede usted tener extraños gustos. Pero el noticiero cinematográfico le habrá hecho seguir atento unos segundos de su proyección más de una vez, porque, al fin y al cabo no es otra cosa que el "ojo mágico" hecho realidad.

Muchas horas de trabajo quedan tras el número de "No-Do". Labor de los operadores primero, laboratorio después, y puesta a punto en el montaje finalmente.

DOCE AÑOS DE LABOR ININTERRUMPIDA

De las dos series que "No-Do" proyecta cada semana, A y B, se hacen 70 y 69 copias, respectivamente, para su estreno en España. Pero nuestro noticiero sale del ámbito nacional regularmente, y así se sacan dos copias para Brasil, tres para Portugal y nueve para Hispanoamérica. En cuanto al reportaje documental "Imágenes" son quince las copias que se distribuyen para su proyección.

En Diciembre de 1942 se fundaba el Noticiero Documental. Hasta principios de presente año se llevaban hechos 1.037 noticieros para España; 810 para Brasil, Portugal e Hispanoamérica; 483 documentales "Imágenes"; 70 ediciones especiales, iniciadas en 1946; 4 en color y 9 de largo metraje. Hagase constar que los documentales en color realizados en el presente año, dos de los cuales han sido proyectados ya, han sido hecho totalmente en España.

Ningún noticiero extranjero mantiene una edición en color como la que ahora hemos iniciado. El trabajo de laboratorio cuando se opera con color es largo y retrasa por tanto, en gran manera su proyección. Se hacen, si numerosos documentales, carecen siempre de la virtud periodística de la actualidad, sobre temas culturales o artísticos. Pero "No-Do" este año ha abierto un nuevo campo en la información. El primer noticiero de la nueva serie en color fue lanzado poco después de producirse los hechos sobre los cuales informaba.

En un constante afán de superación, "No-Do", al servicio de la actualidad, se esfuerza para que en la pantalla desfile todo aquello que pueda interesar al público. Y así en todos los actos de índole deportiva, social, cultural, etc., es característica la presencia del operador, encaramado siempre en algún lugar inverosímil, buscando el ángulo de mayor efecto.—J. P.

Bañistas de ayer y de hoy

Esther Williams explica la evolución de los trajes de baño

Cuando las muchachas de hoy se detengan a pensar a quien deben la elegancia de los bañadores que exhiben por las playas, deben recordar este nombre: Annette Kellerman. Así lo reconoce Esther Williams, protagonista de la película Metro "La primera sirena" en la que encarna a la nadadora Annette Kellerman, famosa por sus proezas acuáticas a principios de siglo. Si no hubiese sido por ella tal vez aún se verían por las playas aquellos trajes de baño —bien mercederos de la palabra "traje"— por lo mucho que vestían—

de garga azul con trencillas blancas.

La evolución del bañador empezó con este siglo; fue en la playa de Revere, en Boston, donde se presentó Annette Kellerman con "maillot". Como se puede suponer, las familias de Boston se indignaron, denunciaron a la Kellerman y ésta fue detenida. Se celebró un juicio de faltas en el cual se absolvió a la ofensora. Se publicaron fotografías en toda la Prensa y a partir de aquel momento el traje de baño evolucionó.

Comentando este caso Annette manifestó que los bañadores de antaño parecían cortinales mojados y que eran de tanto abrigo como para desafiar los frios de Alaska, pues se debe recordar que el equipo femenino completo incluía medias y zapatos. Aún había más: la elegante llegaba al extremo de aparcar con guantes largos como si fuera a la ópera. Para completar, se llevaba gorro con objeto de proteger el cabello. ¿Protegerlo, de qué? No del agua, ya que rara vez llegaba a la rodilla, ni del sol, porque no permanecían sentadas en la playa, sino a fin de que no les faltara nada para ser unas perfectas fachas.

Constitución de un "Cine-Club" en nuestra ciudad

Próximamente tendrá lugar una interesante asamblea

Con agrado recogemos la noticia de la formación de un Cine-Club en Burgos.

Y hemos de agradecer a la Asociación Iberoamericana de Cultura este nuevo servicio a favor de la intelectualidad burgalesa, muy en consonancia con sus fines culturales.

Era preciso rescatar de la rutina de asistir a las funciones cinematográficas por "pasar el rato", a esa minoría selecta que hace tiempo anhelaba por ver y por vivir la emoción estética que puede presentar una buena película, que haga honor al "fin" verdadero del cine como "arte" o por lo menos como "medio" de formación en todos los aspectos.

Y estas serán indudablemente las metas que se alcanzarán si se logra reunir y dar consistencia a este grupo de entusiastas del buen cine.

Se anuncia para fecha próxima la celebración de una Sesión-Asamblea, en que se pueda discutir los detalles de organización y se logre dar cuerpo a esta bella idea del Cine-Club.

Las adhesiones a la misma, para efectos de remisión de invitaciones, pueden hacerse escribiendo al apartado de Correos de esta capital, número 155, indicando al menos el nombre y dirección del aspirante a formar parte del Cine-Club.

Para obtener la perfecta impresión de MEMORIAS, FOLLETOS, CATALOGOS, REVISTAS Y LIBROS encargue su edición a Talleres Gráficos "DIARIO DE BURGOS"

"La Boda" se estrenará el miércoles en el Avenida

Doña María Cruz Ebro es autora de la comedia

El próximo miércoles se estrenará en el teatro "La Boda", una comedia en tres actos, en prosa —el segundo, dividido en dos cuadros— cuya autora es la distinguida escritora burgalesa doña María Cruz Ebro.

Patrocina la velada los señores gobernador civil, alcalde y presidente de la Diputación y representará "La Boda" un selecto cuadro artístico dirigido por el rapsoda Mariano de Abajo.

Existe expectación por conocer la última obra de la ilustre escritora local y tienen anunciada su asistencia a la fiesta la Reina de la Prensa y su Corte de damas de honor.

Gran programa doble de 4 a 11 noche

DOS TIPOS DE CUIDADO (n. 1.) y SI ME IRAN DE MATAR MARILYN (n. 1.)

Precios 3 y 4 pesetas.

Line Cordón

HOY GRAN ESTRENO

El más chispeante film mejicano, con JORGE NEGRETE Y PEDRO INFANTE

DOS TIPOS DE CUIDADO (n. 1.)

Tres únicos días!

Sesiones, 5, 15, 7, 45 y 11 noche

Música... Humor... Canciones... Y el más desorbitado erredo amoroso

El Alcançe de todos los Españoles

¿Como se consigue esta omnipresencia de cine? Cuenta No-Do con un completo equipo de operadores en la central de Madrid y seis en su única delegación en Barcelona, amén de colaboradores en Zamora, San Sebastián y Vigo. Captan entre todos la actualidad nacional.

Se ha producido el hecho noticiable cinematográficamente. Van a los equipos y consiguen unos metros de película que luego en el laboratorio serán seleccionados. Se hacen copias que son enviadas inmediatamente a todo el mundo, mejor dicho: a aquellos noticieros de todo el mundo que mantienen intercambio con No-Do. De este modo llegan cada semana a Madrid rollos de película impresionada desde los más remotos países de los cinco continentes, a la vez que salen para los mismos los sucesos más importantes de nuestro momento nacional.

Son veinticinco los noticieros extranjeros con los que No-Do mantiene intercambio. De ellos, proviene la totalidad de la información ultranacional.

Siete días para el montaje

Pero no todo lo que se recibe interesa en la mayoría de los casos. El martes de cada semana se tiene ya el material con que empezar a trabajar en las salas de montaje. El miércoles los montadores inician su trabajo que no han de finalizar hasta el martes de la semana siguiente.

Empiezan las tijeras a cumplir la misión para la que fueron destinadas. Entre los muchos metros de que se dispone, han de escogerse tan sólo 300, que para el espectador se transformarán en doce minutos de proyección. Se desecharán muchas cosas, y aun para lo que se selecciona se emplearán las tijeras. Hay que atinar primero en los temas y dejar solamente aquello que realmente tiene interés, plasticidad y dinamismo, no olvidando que la información ha de ser variada, para que todo espectador encuentre aquello que días antes le apasionó en las páginas de los periódicos.

Ya está montado el número de "No-Do". Faltan solo los comentarios, la música y los efectos. En una palabra: la sonoridad.

Este comentario, ingenioso, lleno de chispa y grabece de nuestro Noticiero Documental sale cada semana de la pluma del periodista teatral de "ABC", Alfredo Marquerite. Luego sus palabras son llevadas a la banda sonora por las voces de tres populares locutores radiofónicos madrileños, una de ellas la de Matías Prats.

De los grandes archivos de "música en conserva" se extraen aquellas adecuadas al tema a proyectar. Gran parte de esta música fue compuesta expresamente para "No-Do". Se seleccionan los efectos sonoros: explosión de una bomba, aplausos, tiros, etc.

Imagen y sonido se conjugan en estos 300 metros de película. El noticiero está ya dispuesto para ser proyectado en las pantallas.

En los primeros días del mes de Octubre último en Inglaterra había 540 cines equipados para la proyección en cinemascopio, repartidos de la siguiente forma: Independientes 291; Circuito ABS 165; Circuito Esoloid 61 y Circuito Granada 23, estimándose que el primero de Marzo del próximo año 1955 proyectarán películas en cinemascopio el 25 por 100 de los cines ingleses.

Orson Welles, segundón en una película española

En "El inocente", que dirigirá J. A. Nieves Conde

Orson Welles, el genio va a trabajar de segundón en una cinta española. Se trata de "El inocente", que será interpretada por Jorge Mistral y una actriz mejicana. La cinta será dirigida por Nieves Conde. Los preparativos han comenzado ya y hasta Orson ha cobrado por anticipado, todo el importe de su futuro trabajo. "Por si las moscas..." Quien sabe! Lo bueno de esto es que la cinta será española con por cien.

Ray Anthony y su orquesta acaban de ser contratados para el nuevo film de Juan Megulesco (será el cuarto de ellos) "Papas Piernas largas" (Daddy Long Legs), cuya primera vuelta de manivela "real" será dada próximamente. En efecto, hasta ahora, el director sólo ha rodado las secuencias de danza de Fred Astaire y Leslie Caron de esta producción de gran espectáculo.

Hoy estrena el Cordon "Dos tipos de cuidado"

Es extraordinariamente interesante la película que hoy lunes, nos será presentada por la marca Cifesa, en el Cine Cordón.

Extrordinariamente interesante por la gracia de su alegoría folklórica, superior a la de otras producciones famosas mejicanas, de modo especial por ser "Dos tipos de cuidado" la última película en que el popularísimo actor y cantor Jorge Negrete actúa cuando aún no se había manifestado en ella la enfermedad que le arrebató la vida y al arte; es decir, su última verdadera creación en la plenitud de facultades y personalidad.

Con el llorado artista figura en "Dos tipos de cuidado", Pedro Infante, otro valor del cine mejicano, que alcanza en esta divertidísima cinecomedia musical folklórica, su mayor triunfo.

Las bellas actrices Carmelita González y Yolanda Varela, completan el conjunto estelar.

Noticario de Hollywood

Pese a que en el rodaje de "Sinuhe", el egipcio, intervinieron leopardos, monos, pavo reales y gatos, ninguna de las siete grandes estrellas que figuran en el reparto sufrió el menor percance. En cambio el director Michael Curtiz resultó lesionado, aunque no gravemente por fortuna, por la grúa en que estaba instalada la máquina de toma de vistas.

En los primeros días del mes de Octubre último en Inglaterra había 540 cines equipados para la proyección en cinemascopio, repartidos de la siguiente forma: Independientes 291; Circuito ABS 165; Circuito Esoloid 61 y Circuito Granada 23, estimándose que el primero de Marzo del próximo año 1955 proyectarán películas en cinemascopio el 25 por 100 de los cines ingleses.

Ray Anthony y su orquesta acaban de ser contratados para el nuevo film de Juan Megulesco (será el cuarto de ellos) "Papas Piernas largas" (Daddy Long Legs), cuya primera vuelta de manivela "real" será dada próximamente. En efecto, hasta ahora, el director sólo ha rodado las secuencias de danza de Fred Astaire y Leslie Caron de esta producción de gran espectáculo.

Vida económica y financiera

La semana bolsística

Es posible que de aquí a fin de año, se oñezcan noticias muy completas sobre los nuevos programas de construcción de saltos por la empresa de electricidad, los cuales, junto a los proyectos de nuevas centrales térmicas, crearán otra etapa de elevación de nuestra producción eléctrica de los 12.000 a los 16.000 millones de kilovatios hora anuales.

Cada día se extiende más por nuestras zonas pesqueras, agrícolas y, sobre todo, por las fruteras, el uso de los sistemas modernos de conservación, creando constantemente nuevas instalaciones frigoríficas. Ahora toman la delantera las zonas fruteras, que con la utilización del frío industrial pueden cortar las caídas de precios, ordenando mejor las salidas al mercado en las épocas de cosecha. En forma de Cooperativa se va a montar en Zaragoya una de estas instalaciones capaz para conservar 200 toneladas de fruta en cámaras frías.

Se recogen buenas impresiones en los medios relacionados con la fabricación de fibras textiles y de celulosa, en cuanto a la marcha que lleva en este ejercicio Sniace. La producción en todos los aspectos, ha sido superior a la del año anterior; el mercado consumidor de fibras hace gala de una gran fluidez, absorbiendo cuanto se produce. En fin, que para estas horas, los beneficios de la Empresa son superiores a los del ejercicio anterior, lo que hace presumir que en 1954, ofrecerá a sus accionistas una buena liquidación.

BANCO DE SANTANDER
Banca - Bolsa - Cambio
Caja de Ahorros
Espolón, 12
BURGOS

Curioso y de actualidad

Los tejidos del recién nacido, como material de transplatación

Jaimito, un niño parisiense, parecía ser un caso perdido de atraso mental. A los once años, iba todavía a clase con los parvulos de primer grado. Las cosas más sencillas no entraban en su pobre cabezita, por disfunción de tiroideos. Sufría de una inhibición del desarrollo físico en intelectual, que sin duda hubiera continuado, de no ser por un prestigioso cirujano francés, que le injertó el tiroideo de un niño, muerto a poco de haber nacido. El éxito fue asombroso. De repente, Jaime se sintió capaz de seguir sin dificultad la enseñanza escolar y hasta adelantó a sus compañeros de clase. Así, de un chico excluido de toda relación social se convirtió en un muchacho despejado, superior al tipo medio. La ciencia dice que los tejidos del recién nacido se hallan todavía en forma primitiva, por lo que, al transplantarlos no se comportan como cuerpo extraño sino que se adaptan perfectamente al organismo receptor.

Un artista de circo construye en miniatura el "Far-West"

Tras tres años de un penoso trabajo de filigrana se ha dado cima en un pequeño taller de Fürth (Alemania) a una construcción única en su género. El clow de circo Carlo Sarini ha confeccionado en escala reducida, sobre una superficie de 25 metros cuadrados, escenas del "lejano Oeste". El relieve, muy minucioso, representa un episodio de la histórica batalla de los Montes Azules de Kentucky, en 1861. Alrededor de las imponentes rocas de la montaña, se perciben apasionadas escenas de lucha entre los indios de Dakota y las tropas de la Unión, una caravana de colonos en el llano y un fuerte formado por blocaos y rodeado de altas empalizadas. Carlo ha tenido que trabajar intensamente para rematar su obra: selecciona personas en miniatura, dieciséis carros, trescientos cincuenta reses vacunas, unos mil quinientos árboles y un pueblo indio de cuarenta tiendas.

Precisión casi inverosímil

Ginebra.—Las listas de premios de los observatorios cronométricos, especialmente el de Neuchâtel (Suiza) dan fe de que la precisión de los cronómetros fabricados en Le Locle (Zentih) ha alcanzado un grado que parece casi inverosímil. Le Locle es, con mucho, la localidad que somete a las pruebas oficiales el mayor número de cronómetros y que obtiene el mayor número de premios en cada concurso. Se da el caso de que la Zentih de Le Locle ha creado hace poco un nuevo calibre de cronómetro de 50 milímetros de diámetro que se distingue particularmente en los concursos en la categoría de los cronómetros de pulsera. Por otra parte, otra empresa de esta localidad ha construido el primer reloj automático que indica permanentemente la reserva de marcha que tiene.

Los toros desde la barrera

Matador "empedernido"

"Paco de Oro" fue un torero gitano, nacido en 8 de Febrero de 1840. Francisco Díaz se llamaba, y era hijo de Gaspar Díez, matador modestísimo y sobrino de otro espada de más categoría: Manuel Díaz (Lavi), más famoso desde luego por sus ocurrencias fuera de la plaza, que por sus arrestos dentro de ella.

En realidad, "Paco de Oro" fue como lidiador muy deficiente, por lo que al tomar la alternativa, en su ciudad natal, en 20 de Marzo de 1872, de manos de "Boca negra", no tardó en arrepentirse de su ascenso doctoral. Y eso que la cosa fue bien pensada, ya que realizó la ceremonia con treinta y dos años bien cumplidos.

Así y todo, volvió a los novillos enseguida, tornándose a armarse de nuevo matador de toros en Madrid, el 8 de Septiembre del mismo año, actuando de padrino el maestro Cayetano Sanz, que le cedió con toda solemnidad un toro de Veragua.

Al año siguiente, volvió a torrear novilladas... y también corridas de toros, siendo de nuevo doctorado en Cádiz en 12 de Julio de 1873, bajo el padrino del "Gordito". Esta tercera alternativa, ya le duro un poquito más: total, cuatro años, durante los cuales toroó muy poco. Ello le hizo volver los ojos una vez más al campo novillero, en busca de quimericas contrataciones. Claro es que tampoco como novillero logró salir del montón de los olvidados, por lo que recurrió a sus amigos gaditanos para que le socorran. Y en efecto, el empresario de la "facita de plata" accedió a escribirle, pero con la condición de que recobrase su categoría de matador de toros, perdida durante sus errantes andanzas por el saco de los olvidados. Y en 29 de Junio de 1877, recibe con pompa inusitada en el coso gaditano el estoque y la muleta que le armaban por cuarta vez doctor en tauromaquia.

Ya remachado el clavo de las alternativas, "Paco de Oro", "buscando mayor espacio para sus hazañas", como don Tenorio, se fue a América, toreando por sus repúblicas hispanas varios años, tan pronto con categoría de matador de toros que en guisa de novillero, explotando nuevamente el truco de los doctorados por los redondeles ultramarinos.

Y que decir tiene que cuando toroó a torrear en las arenas de su ciudad natal, en 18 de Agosto de 1880, ya con el medio siglo en la partida de bautismo, se le aceptó como matador, ya sin ceremonial de ninguna clase. Retirado muy poco después del toro, residió en Madrid, como diestro pasivo, para morir septuagenario en 23 de Marzo de 1910.

No fue en verdad Paco de Oro ni técnico, ni valiente, ante los toros, ni lució en suertes esporádicas esa "calidad", esa "clase", que justifica la fama en los toros cortos. Fue un fruto del medio ambiente. Sobrino del "Lavi", gitano jacarandoso, que ponía gracia en los carteles de la época de Frasuelo y Lagartijo, fue el modelo de imitación de su sobrino, que tomó el oficio torero como escabel aventurero.

Así se explica, su poco predicamento en la peligrosa profesión. Hay que reconocer, sin embargo, su contumacia en su predilección por el estoque y por la muleta. Habiendo ejercido de banderillero varios años, según uso y costumbre de los lidiadores de su tiempo que llegaban a la alternativa, por sus pasos contados, no se le ocurrió volver a empuñar los rehiletes y el capote de peón de brega, obstinándose en su ejercicio de matador, siempre de matador, de loro o de novillos.

Alegri ruego personal habría de tener un torero de tan escasa personalidad como Francisco Díaz (Paco de Oro)... o Paco de Plata Meneles, que le llamó un cronista de hace setenta años.

CURRO CASTANARES

Todavía siguen celebrándose festivales y novilladas por ahí

NOVILLADA EN CASTELLÓN

Castellón de la Plana.—Cuatro novillos de Carmen Hidalgo, de Jerez, bravos, Luis Ramírez cortó una oreja. Fernando Zabala también corrió una oreja, después de ser tropicado varias veces. Pasó a la enfermería, donde se le aplicó una herida en la región hipogástrica y lumbal derecha y comoción cerebral, de pronóstico reservado. José Rodríguez "El Pio", fue ovacionado y dio dos vueltas al ruedo. "Bombita" hizo una gran faena y se le concedieron las dos orejas de su enemigo. Fue sacado en hombros.

Sevilla.—Festival en la plaza de "La Pañoleta", a beneficio del picaresco "Niño", organizada por el diestro Monolo Zerpa. Este estuvo muy lucido en sus dos novillos y fue muy aplaudido. Corrió oyo ovaciones en su primero y dio la vuelta en el otro.

Medina de Rioseco.—Festival a beneficio del Asilo de Ancianos de la ciudad. Cinco novillos de los hermanos Molero, bravos y nobles. Angel Peralta rejoneó dos y obtuvo un gran triunfo, cortando cuatro orejas, dos rabos y una pata. Miguel Ortas, Manolo Chacarte y "El Turia", triunfaron en sus respectivos novillos y corrieron orejas y rabo. Los cuatro fueron sacados en hombros.—Cifra.

El secretario de Marina de EE.UU., en Madrid

(Viene de primera página)

CUATRO CANDIDATOS A CONCEJALES EN BARCELONA

Barcelona.—En sesión pública se reunió esta mañana la Junta municipal del censo para realizar la proclamación de los candidatos a regidores que han de cubrir las cuatro concejalías del tercio correspondiente a la representación de la cabeza de familia.

Quedaron proclamados candidatos don José Solano Latorre, don Agustín Semir Rovira, don Alberto Grau y Grau y don Manuel Borrás Paris.—Cifra.

se trasladaron para Santiago a fin de obtener el jubileo del Año Jacobeo. Regresaron a última hora de la tarde. Hoy y mañana se permitirá al público visitar el barco.—Cifra.

brado hoy la gran peregrinación de la Organización sindical de Guipúzcoa al santuario de Aranzazu, en la que han participado más de cinco mil productores, técnicos y empresarios, encuadrados en los distintos sindicatos de la provincia que han ido a rendir homenaje filial a la Santísima Virgen y consagrarse a la Patrona de Guipúzcoa.

La nueva Basílica resultó insuficiente para dar cabida a todos los peregrinos. Hubo misa rezada que ofició el Obispo de la diócesis, doctor Font y Andreu. Terminado el santo sacrificio, el delegado provincial hizo la ofrenda de los tributos que se emplean para la consagración eclesiástica.—Cifra.

No se prevén variaciones en el tiempo

Máxima de ayer: 25 grados, en Huelva. Mínima: 1 grado en Cuenca

Madrid.—Comunica el Observatorio Meteorológico que, durante el día de hoy, la Península ha estado sometida a la acción de un anticiclón que se desplaza hacia el Norte, estando a última hora de hoy centrado el máximo al Sur de Holanda. Los vientos han sido del primer cuadrante y la nubosidad escasa en casi toda la Península.

Predice el Servicio que no son de esperar cambios de importancia en las próximas 24 horas.

Temperaturas extremas: Máxima, de 25 grados en Huelva y mínima de uno, en Cuenca.

En Madrid: máxima a las trece horas, 13,1 y mínima, 7,4 grados a las 6,50 horas.

La cosecha de cereales puede ser doblada en Europa mediante la adaptación de híbridos

Saint Paul (Minnesota).—La adaptación de los híbridos y las prácticas de producción modernas pueden doblar, eventualmente la cosecha de cereales en los países europeos y mediterráneos, según ha manifestado el profesor de plantas genéticas de la Universidad de Illinois.

En la sesión inaugural de la convención de la Sociedad Agronómica americana, el profesor R. W. Juehneimer dijo que el uso de los cereales híbridos en 17 países europeos, en el año 1953, había incrementado la producción aproximadamente en veinte millones de bushels.

En cierto tiempo, añadió Juehneimer, los híbridos pueden doblar las producciones normales de cereales en Europa.

PARA LAS PROXIMAS FIESTAS DE NAVIDAD, AÑO NUEVO Y REYES

Tarjetas de felicitación; Impresos de propaganda; calendarios 1955 de bolsillo; recibos de Lotería, etc.

ENVIO DE ENCARGOS A REEMBOLSO

Descuentos a anunciantes y suscriptores

Vitoria, 13 Teléfono 2015 Apartado 46

Talleres Gráficos

Gran programa doble de 4 a 11 noche

DOS TIPOS DE CUIDADO (n. 1.) y SI ME IRAN DE MATAR MARILYN (n. 1.)

Precios 3 y 4 pesetas.

Line Cordón

HOY GRAN ESTRENO

El más chispeante film mejicano, con JORGE NEGRETE Y PEDRO INFANTE

DOS TIPOS DE CUIDADO (n. 1.)

Tres únicos días!

Sesiones, 5, 15, 7, 45 y 11 noche

Música... Humor... Canciones... Y el más desorbitado erredo amoroso

Constitución de un "Cine-Club" en nuestra ciudad

Próximamente tendrá lugar una interesante asamblea

Para obtener la perfecta impresión de MEMORIAS, FOLLETOS, CATALOGOS, REVISTAS Y LIBROS encargue su edición a Talleres Gráficos "DIARIO DE BURGOS"

"La Boda" se estrenará el miércoles en el Avenida

Doña María Cruz Ebro es autora de la comedia

El próximo miércoles se estrenará en el teatro "La Boda", una comedia en tres actos, en prosa —el segundo, dividido en dos cuadros— cuya autora es la distinguida escritora burgalesa doña María Cruz Ebro.

Gran programa doble de 4 a 11 noche

DOS TIPOS DE CUIDADO (n. 1.) y SI ME IRAN DE MATAR MARILYN (n. 1.)

Precios 3 y 4 pesetas.

Line Cordón

HOY GRAN ESTRENO

El más chispeante film mejicano, con JORGE NEGRETE Y PEDRO INFANTE

Triple igualada en la cabeza de Primera División

Esta se ha producido con el empate en San Mamés y al triunfar el Madrid sobre el Español

Nuevo tropiezo del Málaga en su propio terreno

La U.D. Las Palmas se dejó empatar por la Real Sociedad

Santander. — Santander, 2; Coruña, 1.

Santander. Goyo; Gómez, Felipe, Bermúdez; Vázquez, Maristany; Magrinas, Sobrado, León, Aljía y Espina.

Coruña. Otero; Tomás, Rodolfo, Truzqueta; Celma, Juanancho; Corcuera, Arsenio, Bazán, Lechuga y Tino.

Arbitró el colegiado Sr. Magagatos, bien. Ha sido un partido codicioso y rápido el que han jugado el Santander y el Coruña, que durante los noventa minutos mantuvieron el interés de los espectadores. El Coruña dominó más y jugó mejor en el primer tiempo, y el Santander fue en el segundo, superior en general a sus contrincantes.

Marcó primero el Coruña. Un tiro de Tino fue rechazado por el poste y Arsenio, bien colocado, lleva el balón a la red.

El segundo tiempo también empezó con iguales características, jugándose con codicia y rapidez. El encuentro cobra mayor interés por el afán de los locales en obtener el empate. A los 21 minutos en un avance de la delantera local León establece el empate de un tiro fuerte. Los equipos dan señales de cansancio, especialmente las defensas. A los 39 minutos Maristany tira sobre puerta y Magrinas establece el tanteo de dos uno, con el que había de terminar el partido.

TRIUNFO SEVILLANO EN EL METROPOLITANO

Madrid. — Sevilla, 3; Atlético de Madrid, 2.

Lleno absoluto en el Metropolitano donde se esperaba con gran interés el encuentro Atlético - Sevilla, de vieja rivalidad.

A las órdenes del colegiado señor Iturriz, los equipos presentaron las siguientes alineaciones: Sevilla: Manolin; Guillamón, Campaña, Romero; Enrique, Riquelme; Liz, Arza, Araujo, Pello y Ayala.

Arbitró de Madrid: Riquelme; Martín, Tinte, Barragán; Galbis, Mítica; Callejo, Lorenzo, Paulino, Molina y Escudero.

Amplio y rotundo triunfo del Sevilla que, con toda justicia, se llevó los dos puntos que se litigaban, pues durante los noventa minutos del encuentro, hombre por hombre, por líneas y como conjunto, fue superior a su desganado adversario.

El Atlético de Madrid va de mal en peor.

El primer tanto de la tarde llegó a los seis minutos, siendo su autor material Arza, después de una bonita jugada del ataque sevillano y pase final de Pello a los 35 minutos, a causa de un fallo de Tinte por querer hacer figuras en zona comprometida, da ocasión a que Arza se cuele y vuelva a marcar.

A los 45 minutos cuando se jugaba el tiempo de descuentos, los sevillanos llegan ante la puerta del Atlético donde se forma un buen lío que resuelve Pello llevando la pelota a la red.

En el segundo tiempo hay cambios en el Atlético. Escudero pasa a delantero centro. Callejo a exterior izquierdo y Paulino a exterior derecho. Estos cambios no dan resultado, pues si bien es verdad que el Atlético dominó más en este tiempo, se debió en parte al repliegue de líneas que

hicieron los sevillanos para defender su puerta más que a méritos atléticos, como lo demuestra el hecho de que el marcador rojiblanco se mantuviera en cero, a pesar de las ocasiones que tuvieron.

EMPATE EN SAN MAMES

Bilbao. — Atlético de Bilbao, 1; Barcelona, 1.

Arbitró de Madrid: Otero; Arete, Canito; Mauri, Manolin; Azcarate, Arteche, Arieta, Maguregui y Gaizka.

Barcelona: Ramallets; Sguer, Brugue, Hanko; Segarra, Bosch; Tejada, Villaverde, Kubala, Moreno y Manchón.

Arbitró Santos López, faltar de energía para castigar como debía hacerlo muchas faltas que se sucedieron sobre todo en el área del Barcelona. Destacó la mala actuación del árbitro por motivo de un fauto hecho descaudadamente a Maguregui. En resumen, su actuación no satisfizo a nadie.

Era el día del club y San Mamés se vio lleno en sus cuarenta y cinco mil localidades. Muchos expedicionarios de las provincias próximas se veían en los graderíos. El primero en marcar fue el Atlético a las seis minutos; cerca de la línea de banda al realizar un avance conjunto, Azcarate pasa a Maguregui y éste cede al centro; éste pasa a Arteche, que después de ganar la pelota por piernas, retrocede por el ángulo, siendo el propio Arteche quien, sobre la marcha lanza un tiro raso, cerca de la puerta, que bate a Ramallets. A los 34 minutos Kubala, desmarcado, coge la pelota en el medio del campo y al mismo tiempo que Villaverde se colaba por el centro y pasó el balón adelantado, ganando la acción a Carmelo que había salido para neutralizar la jugada y aunque tocó la pelota no pudo impedir el guardameta que ésta entrara suavemente en la puerta. Todo el resto de la primera parte ha sido un forcejeo continuo, vigilándose estrechamente todos los hombres sujetando a ambas líneas delanteras las respectivas defensas de manera tan severa que algunas veces, con ocasión de esta vigilancia y este celo ha surgido la brusquedad y la marrullería.

EMPERE EN LA REAL

Las Palmas. — Las Palmas, 2; Real Sociedad, 2.

Alineaciones: Las Palmas: Pepin; Juanono, Beltran, Benito; Torres, Naranjo; Macario, Vazquez, Nasio, Ricardo y Peña.

(Pasa a segunda pag.)

GOLEADA EN MESTALLA

Valencia. — Valencia, 8; Hércules, 2.

En Mestalla, y con un lleno casi completo, con la asistencia de numerosos seguidores de Alicante, se jugó un excelente partido, ganado por el Valencia por ocho tantos a dos.

Las alineaciones han sido: Valencia: Quique; Quincoces, Monzó, Socrates; Pasieguito, Puchada; Mañó, Wilkes, Badenes, Buque y Seguí.

Hércules: Pazos; Seoane, Estenaga, Santos; Alvarin, Ernesto; Almagro, Xirau, Mequerle, Rodríguez y Pina.

Hizo el saque inicial el Valencia. Se apoderó inmediatamente del balón el Hércules y cuando iban transcurridos 30 segundos, el interior derecho Xirau, desde fuera del área lanza un potente chut que coge a Quique desprevenido y vale al Hércules el primer tanto.

Sin embargo, el Valencia reacciona rápidamente y a los siete minutos empató Seguí.

Tres minutos después, Mañó, envía un centro que Badenes remata de espectacular cabeza, logrando el segundo.

A los treinta y seis minutos, Xirau avanza en solitario, le sale al paso Monzó, pero rebala y cae al suelo y consigue escapar el delantero, con lo que fusila desde muy cerca el segundo tanto para el Hércules.

Dos minutos antes de terminar el primer tiempo, Pasieguito entrega un balón largo a Wilkes, que avanza hacia el marco, sorteando contrarios y burlando también al portero, remata desde cerca el tercer tanto para el Valencia.

Reanudado el encuentro a los diez minutos, una jugada de Wilkes termina con pase adelantado a Badenes, que lanza un centro muy cerrado que desvia una defensa herculana, pero que se cuele en la meta.

A los dieciséis minutos, nuevamente Badenes marca para el Valencia.

A los 17 minutos, se lanza un córner contra la puerta de Pazos, detiene la pelota Seguí y la pasa a Buque; éste la desvía li-

geramente y Badenes, desde dos metros, fusila el sexto tanto.

A los treinta y dos minutos se señala un penalty contra el Hércules por falta del defensa Santos a Mañó, que lanza Pasieguito, transformándolo en gol.

A los treinta y seis minutos, Wilkes regatea a varios contrarios y da el balón muerto a Buque, quien empalma sobre la marcha un gran disparo, y cierra la goleada con el octavo tanto.—Alfil.

TRIUNFO DEL CELTA SOBRE EL ALAVÉS

Vigo. — Celta, 2; Alavés, 0.

Alineaciones: Alavés: Barasaluce; Sans, Erezuma, Gorospe; Kaku, Bolado; Roth, Echeandía, Remacha, Echániz, Ibarra.

Celta: Aduato; Quincho, Lolina, Eliseo; Ares, Artime; Gusi, Olmedo, Mauro, Cerdá, Torres.

Arbitró el catalán señor Arnal, regularmente.

La tarde fue espléndida, llegándose al descanso con un gol favorable al equipo local. El dominio durante este tiempo fue alterno, jugándose en muchas fases en el medio del campo, aunque los ataques del Celta fueron más peligrosos. El Celta inaugura el marcador a los veintiseis minutos en un pase adelantado de Olmedo, que permite a Aduato acercarse hasta Barasaluce para batirle cuando éste iniciaba la salida.

La segunda parte fue de juego más movido, con ataques alternos a una y otra puerta, jugándose a gran velocidad. Al principio tomó la iniciativa el Celta, pero después el Alavés contrarrestó ese dominio, realizando algunos avances ligados, pero con poco mordiente, aunque Aduato interviene siempre con seguridad. En el Alavés, Remacha se lesionó y pasó a extremo derecha. A los 29 minutos, en un avance por la izquierda, Olmedo pasa magníficamente a Mauro, quien de remate de izquierda, lleva el balón a la red por segunda vez.—Alfil.

EMPATE ENTRE LA REAL

Las Palmas. — Las Palmas, 2; Real Sociedad, 2.

Alineaciones: Las Palmas: Pepin; Juanono, Beltran, Benito; Torres, Naranjo; Macario, Vazquez, Nasio, Ricardo y Peña.

(Pasa a segunda pag.)

PRIMERA DIVISION

Español, 1. Real Madrid, 3.	Celta, 2. Alavés, 0.
Atlético de Madrid, 0. Sevilla, 3.	Valencia, 8. Hércules, 2.
Málaga, 1. Valladolid, 2.	Santander, 2. Coruña, 1.
Atlético de Bilbao, 1. Barcelona, 1.	Las Palmas, 2. Real Sociedad, 2.

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Madrid	10	7	1	2	29	10
At. Bilbao	10	6	3	1	33	14
Barcelona	10	6	3	1	24	11
Sevilla	10	6	1	3	26	17
Valencia	10	6	1	3	30	19
Valladolid	10	5	2	3	21	18
Coruña	10	5	1	4	21	17
R. Sociedad	10	4	1	5	19	16
Celta	10	2	4	5	14	21
Hércules	10	2	4	4	12	20
At. Madrid	10	3	2	5	16	24
Las Palmas	10	3	2	5	15	24
Español	10	2	3	5	12	18
Alavés	10	2	2	6	11	24
Santander	10	3	0	7	13	34
Málaga	10	1	3	6	13	23

SEGUNDA DIVISION (Primer grupo)

Sestao, 1. Logroñés, 1.	Juvenil, 1. Baracaldo, 2.
Zaragoza, 6. Avilés, 2.	Eibar, 3. Oviedo, 1.
Caudal, 4. Lérida, 1.	Gijón, 3. Osasuna, 0.
La Felguera, 0. Ferrol, 0.	Leonesa, 6. España Industrial, 1.

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Leonesa	10	7	2	1	30	9
Baracaldo	10	7	1	2	15	10
Oviedo	10	6	1	3	27	18
La Felguera	10	4	5	1	15	9
Logroñés	10	5	2	3	20	12
Gijón	10	4	4	2	18	12
Eibar	10	5	1	4	20	11
Osasuna	10	4	2	4	22	10
Lérida	10	4	2	4	13	10
Zaragoza	10	4	2	4	21	17
Ferrol	10	3	3	4	10	9
Juvenil	10	2	4	4	15	21
Sestao	10	3	2	5	12	20
E. Industrial	10	1	3	6	8	15
Caudal	10	1	3	6	10	25
Avilés	10	1	1	8	11	29

SEGUNDA DIVISION (Grupo segundo)

Jerez, 1. Atlético Tetuán, 0.	Tarrasa, 4. Castellón, 1.
España Tanager, 1. Granada, 0.	Jaén, 2. Extremadura, 0.
Murcia, 4. Tenerife, 0.	Badajoz, 2. Levante, 1.
Betis, 3. Sabadell, 2.	Linense, 3. San Fernando, 2.

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Murcia	10	8	0	2	35	10
At. Tetuán	10	8	0	2	20	9
Granada	10	6	0	4	19	10
Jerez	10	4	2	4	26	12
E. Tanager	10	5	2	3	14	12
Badajoz	10	6	0	4	20	12
Sabadell	10	5	1	4	24	11
Betis	10	4	3	3	20	11
Jaén	10	4	2	4	22	10
Castellón	10	4	1	5	17	20
Tenerife	10	4	0	6	10	8
Extremadura	10	3	1	6	22	25
Tarrasa	10	3	1	6	16	21
Linense	10	3	1	6	16	34
S. Fernando	10	1	3	6	15	24
Levante	10	2	1	7	13	23

TERCERA DIVISION (Grupo tercero)

Indauchu, 1. Arenas, 0.	Basconia, 2. Villosa, 1.
MIRANDES, 2. Begoña, 1.	Portugalete, 1. Erandio, 2.
Guecho, 1. Burgos, 2.	

J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Basconia	10	8	1	1	21	14
Indauchu	10	8	0	2	24	10
BURGOS	10	6	2	2	21	14
Erandio	10	5	2	3	18	12
MIRANDES	10	5	0	5	9	12
Villosa	10	3	2	5	15	8
Begoña	10	3	1	6	11	6
A. Guecho	10	2	2	6	11	6
Guecho	10	2	2	6	11	6
Portugalete	10	2	0	8	12	25

BURGALÉSES! Demostrad vuestro cariño a la Cocina de Caridad, contribuyendo a sus caritativos fines.

Empata el Logroñés en el campo del Sestao (1-1)

Bilbao. — Sestao, 1; Logroñés, 1.

Sestao. — Arbulu; Lloina, Jaime, Sertucha; Eraña, Aranzuz; Zubi, Rejana, García, Loroño, Ariznavarreta.

Logroñés. — Guinea; García, Oyón, Turón; Emery, Glaría II; Martí, Fermin, Satur, Benthuan, San Emeterio.

Arbitró el valenciano Manes, que incurrió en bastantes errores.

Por el Sestao ha marcado Eraña, a los 21 minutos de la primera parte de un tiro desde fuera del área, raso y cruzado. Cuando faltaban tres minutos para terminar el encuentro, en tiro indirecto el Logroñés ha conseguido el empate por medio de Benthuan.

El Sestao ha dominado intensamente pero sus delanteros no fueron eficaces en los remates. Causa ésta a la que puede achacarse el no haber conseguido la victoria el conjunto local.

La tarde fue agradable y de sol y Gobeia, con un césped muy bien cuidado, registró una desoladora entrada de aficionados areneros, muchos de los cuales optaron por acudir a San Mamés. Entre los 300 espectadores escasos que presenciaron el encuentro figuraba casi un centenar de burgaleses que, desplazados a Bilbao para ver jugar al Atlético y al Barcelona y ante los desorbitados precios que en la reventa les pidieron por las localidades, optaron por ir a Gobeia, para animar a su equipo.

En vista del buen estado del terreno de juego, Malón decidió en la misma caseta la alineación de Zay como extremo izquierdo, sustituyendo a "Pachi", siendo el resto del equipo el mismo que ocho días antes obtuvo también la victoria en el mismo campo sobre el Arenas.

El Burgos tenía solicitado árbitro neutral, pero por causas que desconocemos, salió a dirigir la contienda el vizcaíno Idigoras, auxiliado en las bandas por los señores Agarrista e Ibañez, del mismo Colegio. Como suele ocurrir siempre en estos casos, el árbitro barrió para casa, en flagrantísima colaboración con uno de los liniers. Escamoteó un penalty clarísimo al Burgos a los 16 minutos de juego, provocado en mano descarada de un defensa a centro de Hernando. En cambio, cuando ya el partido estaba casi resuelto para el Burgos, con un 2-0 favorable, el señor Idigoras —al que los jugadores no le crearon dificultades— se sacó de la manga un castigo máximo contra el marco de Mezo, porque Vázquez, inintencionadamente, rozó el balón con la mano al sal-

De nuevo triunfó el Burgos en Gobeia superando en entusiasmo al Guecho

Arnáiz y Zay consiguieron los goles de la victoria

Dos puntos positivos más en el casillero del Burgos, en esta segunda salida consecutiva al campo de Gobeia, ganados justa y legítimamente, en un partido de poco fútbol, pero, eso sí, jugado con derroche de entusiasmo y ardor combativo, por parte de las huestes de Malón. Triunfo exiguo, ateniéndose al resultado, pero triunfo al fin muy valioso, conseguido en campo adverso y que pudo haber sido mayor, si la suerte por un lado y la imprecisión en el remate por otro, no hubieran malogrado muchas jugadas de la vanguardia burgalesa.

Las premuras de tiempo (hemos regresado a Burgos a la una menos cuarto de la madrugada) nos obligan a ser breves en el análisis de este encuentro, que abre esperanzadoras posibilidades al equipo local.

La tarde fue agradable y de sol y Gobeia, con un césped muy bien cuidado, registró una desoladora entrada de aficionados areneros, muchos de los cuales optaron por acudir a San Mamés. Entre los 300 espectadores escasos que presenciaron el encuentro figuraba casi un centenar de burgaleses que, desplazados a Bilbao para ver jugar al Atlético y al Barcelona y ante los desorbitados precios que en la reventa les pidieron por las localidades, optaron por ir a Gobeia, para animar a su equipo.

En vista del buen estado del terreno de juego, Malón decidió en la misma caseta la alineación de Zay como extremo izquierdo, sustituyendo a "Pachi", siendo el resto del equipo el mismo que ocho días antes obtuvo también la victoria en el mismo campo sobre el Arenas.

El Burgos tenía solicitado árbitro neutral, pero por causas que desconocemos, salió a dirigir la contienda el vizcaíno Idigoras, auxiliado en las bandas por los señores Agarrista e Ibañez, del mismo Colegio. Como suele ocurrir siempre en estos casos, el árbitro barrió para casa, en flagrantísima colaboración con uno de los liniers. Escamoteó un penalty clarísimo al Burgos a los 16 minutos de juego, provocado en mano descarada de un defensa a centro de Hernando. En cambio, cuando ya el partido estaba casi resuelto para el Burgos, con un 2-0 favorable, el señor Idigoras —al que los jugadores no le crearon dificultades— se sacó de la manga un castigo máximo contra el marco de Mezo, porque Vázquez, inintencionadamente, rozó el balón con la mano al sal-

tar a un despeje. De esta forma regaló un gol absurdo a los guechotarras, que no empuña por ello el legítimo triunfo burgalés.

Con aplomo y serenidad, el Burgos, se lanzó al ataque tan pronto se puso la pelota en juego, imponiéndose sobre sus vascos contrarios. Y como el ataque con orden siempre da sus frutos, a los diez minutos justos llegaba el primer gol, favorable para los colores burgaleses. El árbitro había pitado una falta contra el Guecho, en el lado izquierdo, que sacó Arnáiz, lanzando la pelota muy colocada al lado derecho de la portería, lo que obligó al portero, a despejar con apuros a córner. Zay lo sacó desde el izquierdo, en forma cerrada sobre el marco y al fallar en el despeje una defensa, la pelota llegó a Arnáiz quien, situado frente a la portería, se cambió de pie el balón y con gran serenidad lo alojó en las mallas.

La confianza y serenidad que daba al Burgos este gol se trujo luego en un constante dominio, durante el cual el Guecho no existió como equipo. Los remates se sucedieron, prodigados por Arnáiz, Zay y Hernando, obligando éste en una ocasión al portero a lanzarse en gran estirada a cortar la trayectoria de la pelota, que iba de recha al marco. Por el contrario, los guechotarras no acertaban a ordenar su juego y a duras penas por su debilidad defensiva, podían sacudirse el dominio bur-

galés. Hasta los 21 minutos no anotamos el primer remate a puerta del Guecho, a cargo de su delantero centro, que fue como el comienzo de una reacción infructuosa y desordenada, en busca del empate. El extremo derecha y ambos interiores tejieron avances, bien contruñidos en el medio del campo pero nulos en el área, donde Pestana y Barrios, ayudados por Zuloaga, destruyeron cuanto juego llegaba a su jurisdicción, marcando también muy de cerca Vázquez a su extremo, que conseguía no obstante escurrirse algunas veces.

En estos minutos que constituyeron el resto del primer tiempo pudo haber obtenido el once vasco el empate, si hubiera contado con hombres decididos a la hora de disparar al marco. En una ocasión, Pestana sacó un balón de debajo del marco, en colaboración con Zuloaga y en otra, el delantero centro guechotarra hizo una brutal entrada a Mezo, al intentar éste sacar de puerta.

Al retirarse ambos conjuntos a la caseta, el público, que había mostrado su corrección, aplaudía al Burgos y abuchecía a los vascos incomprensiblemente, relajando de forma absurda la moral de sus jugadores. Luego, las cosas no mejoraron para los guechotarras, pues decidido como estaba el Burgos a asegurarse claramente el encuentro, comenzó atacando con brío y tesón, distinguiéndose otra vez sus hombres en la disputa de todos los balones, con lo que lograban desahacer el juego contrario y plantear el suyo propio, del modo más eficaz. En el avance inicial chutaron a puerta con mala fortuna Troyano y Brígido. A los 15 minutos, Zay, coronando una rápida internada, pasó muy bien al centro, donde se produjo el fallo triple e inexcusable de Arnáiz, Brígido y Hernando, en la misma boca de gol, resultando tocado en el intento Arnáiz.

Pese a la velocidad del juego, similar al de la primera parte, por la viveza del balón, el Burgos mandaba otra vez, afianzado en las líneas de atrás y bien apoyado por la pareja de volantes, donde Castiella atendía a construir fútbol y Zuloaga a "secar" al interior izquierdo, uno de los más peligrosos jugadores contrarios. Y como el que jugaba y dominaba era el Burgos, el gol se estaba fraguando por legítimos méritos. Y llegó en el minuto 20, obteniéndose de esta forma, Hernando pasó al centro, desde la parte derecha y al saltar Brígido a por el balón, fue empujado por dos defensas, yendo el balón a Zay, que se había exteriorizado al centro. El buen exterior del Burgos, parando muy bien la pelota, cambiándosela de pie, largó con la izquierda un chutazo imponente desde fuera del área y el balón entró en la puerta, a media altura, pese a la gran estirada de Iraragorri.

Fue este gol la "puntilla" decisiva para hundir al combativo Guecho, cuyos hombres ya no acertaron a dar una a derechas. Y el tanteo pudo aumentarse a los 27 minutos, en un remate de cabeza de Troyano, a saque de esquina de Hernando, en el que el balón pegó en el travesaño y volvió al área, donde tras sucesivos remates fue despejado por la defensa.

Cuando ya el público arenero, desilusionado, comenzaba a abandonar el campo, abuchean a entrenados y jugadores propios, se produjo el "regalo" del árbitro al Guecho, en forma de penalty que lanzó Basozabal en forma muy colocada y que valió al equipo propietario del terreno su único gol.

Así fue el partido, en líneas generales. No abundó el fútbol, pero lo poco que se hizo surgió de las botas de los jugadores burgaleses. Estos combatieron con el máximo entusiasmo y arrojo de energías, yendo a por todas y obligando al contrario a aceptar la lucha tal como la planteaban los albinegro.

(Pasa a segunda página)

Primer fracaso del Dynamo ruso

Empató con un equipo suizo

Hungria batió por 3-1 a la selección de fútbol austriaca

Lausana. — El Dynamo, de Moscú, ha fracasado por primera vez en Europa Occidental, no pudiendo hacer más que empatar a un tanto contra una selección del Lausana y del Grampians, de Zurich.

El primer tiempo ya había terminado con 1-1.—Alfil

HUNGRIA VENDE A AUSTRIA POR 3-1

Budapest. — El desarrollo del partido entre Hungría y Austria, se calcula que han asistido al partido más de 5.000 austriacos que, por primera vez, desfilan de la guerra, obtuvieron visado de entrada. Venció Hungría por 3-1.

Al final del primer tiempo, el juego estuvo nivelado, los austriacos se desafiaron en el segundo al fallarle sus principales jugadores.

Falto también en el bando húngaro la pareja Boszik y Puskas.

El primer tanto lo marcó el húngaro Kotasz, de un pase de Sandor, a los ocho minutos de juego.

Poco antes de terminar el primer tiempo, empataron los austriacos por mediación de Hanappi. Balatos, que salió en la segunda parte, marcó a los 64 minutos, de un pase de Hiedegkuli. Kacsics marcó de cabeza el tercer tanto húngaro a los 67 minutos.

El saque de campo húngaro consistió en la nota dominante en el segundo tiempo. Sandor, relativamente un acacia, hizo un gran partido, en el puesto de extremo derecho, muy superior a Bujaly y Isth, que con anterioridad jugaban en este puesto.



El Mirandés venció al Begoña por dos a uno en un partido que resultó bonito y emocionante

Los dos tantos locales fueron marcados durante el segundo tiempo

Miranda de Ebro.